

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

LENGUAS VIPERINAS. Dicen que ahora doña Adriana Teresita Sánchez Núñez, la que fuera retirada de la presidencia del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** por mentir en su residencia, ahora busca presidir la Comisión Electoral de Nuevo León ¿Quién la entiende? Si no mintió en cuanto a su residencia en Querétaro, entonces va a mentir en Nuevo León ¿O cómo? En política “No hay error sin autor, ni necesidad sin padrino”. (PA 7)

<https://plazadearmas.com.mx/reformas-fiebre-duelo-y-quebranto/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EDUCACIÓN ES LA OTRA VÍCTIMA DEL COVID-19

Harán examen y podrían haber cursos especiales de verano en escuelas públicas. (DQ principal)

N: TUMBAN REFORMA

275 votos a favor y 223 en contra... y no hubo mayoría calificada. (N principal)

AM: CAUSA SEQUÍA ESTRAGOS EN 13 MUNICIPIOS QUERETANOS

Durante los últimos días, la Conagua reportó que solo 26.4% del territorio queretano no tiene afectación ante la escasez de lluvias en esta temporada. (AM principal)

PA: FRUSTRAN REFORMA ELÉCTRICA DE AMLO

Se necesitaban 333 para aprobar, las dos terceras partes de los 500 diputados federales, pero solo contaban anoche con 278. (PA principal)

EUQ: BUSCAMOS RELOCALIZAR SUMINISTROS

Líder del Clúster Automotriz dice que ante el paro de actividades por la pandemia se analizaron nuevas opciones para seguir con la producción. (EUQ principal)

CQRO: CÁMARA DE DIPUTADOS DESECHA REFORMA ELÉCTRICA

Con 275 votos a favor y 223 en contra, la Cámara de Diputados no alcanzó la mayoría calificada necesaria para aprobar la iniciativa de reforma eléctrica. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

TRABAJADORES ERAN OBLIGADOS A MARCHAR

Se llevó a cabo la segunda asamblea estatal de la CATEM en Querétaro, donde integrantes del Comité Estatal realizaron importantes acuerdos en torno a la seguridad laboral, legal y patrimonial de los trabajadores queretanos. Asimismo, uno de los principales aspectos que se abordaron fue el no desfilar el próximo 1 de mayo; luego de que el gobernador del estado, Mauricio Kuri, confirmara que analiza otras posibilidades para conmemorar esta fecha. (PA 4)

“EL DESFILE DEL 1° DE MAYO YA ES OBSOLETO, HAY OTRAS FORMAS DE CONMEMORARLO”, ERIK OSORNIO

Durante la segunda asamblea estatal de la CATEM en Querétaro, integrantes del Comité Estatal realizaron importantes acuerdos en torno a la seguridad laboral, legal y patrimonial de los trabajadores queretanos, uno de los principales fue no desfilar el próximo 1 de mayo. El secretario general de la CATEM, Erik Osornio confirmó el acuerdo tomado por la base trabajadora, donde se votó no realizar un desfile, pero se conmemorará una fecha importante como el Día del Trabajo. (M, Q, ALQRO, ELQNO, EQ)

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

SIGUE EN PROCESO SUSPENSIÓN DE PERMISOS DE EMPRESA DE SEGURIDAD PRIVADA QUE OPERÓ EN EL 5M

Sigue en proceso la suspensión de operación de la empresa GES K9 en Querétaro, indicó Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. Mencionó que la empresa puede proceder legalmente ante la suspensión, pero pese a ese proceso ya no pueden participar en eventos. Puntualizó que tenía el permiso para operar en el partido de Gallos Blancos vs Atlas, y en el concierto de Ricky Martin. (ALQRO)

LLAMA VOCERÍA A REFORZAR MEDIDAS PREVENTIVAS EN VACACIONES

El vocero organizacional Erick Ventura informó que experimentamos un descenso de la enfermedad en la entidad, con cifras bajas de contagios y casos activos también a la baja, así como el repliegue de la enfermedad en gran parte del territorio. Llamó a no perder esta ventaja, ya que no significa que podamos relajar nuestras medidas de prevención, y pidió ver el ejemplo de países donde tras imponer severas restricciones contra la pandemia, estas fueron retiradas de golpe, lo que ocasionó nuevas oleadas; por ello, puntualizó que en Querétaro, el Comité Técnico ha recomendado que el tránsito hacia un escenario más flexible debe ser cauto, paulatino y medido. (CQRO 3, PA, AM 5, ELQNO, LDH, EQ, Q24-7)

ADVIERTEN SOBRE REPUNTE EN CASOS DE COVID-19 EN SEIS U OCHO MESES

Por Mónica Gordillo

El vicepresidente del Colegio Médico de Querétaro, Rodrigo Miguel González, señaló que en seis u ocho meses podría existir un repunte de casos de Covid-19, derivado de una baja en la inmunidad de la población y una posible mutación, riesgo que, reiteró, "sigue latente" mientras el virus SARS-CoV-2 evolucione y siga activo en otras partes del mundo. "Sigue habiendo casos en China y mientras los casos estén activos en otras partes del mundo el virus se sigue multiplicando de forma rápida, entonces, replica copias diferentes a la original y conforme se nos vaya bajando la inmunidad a nosotros y las variantes que van a seguirse produciendo (...) seremos nuevamente susceptibles", dijo. (CQRO 3)

AUTORIZAN PROGRAMA PARA FORTALECER ORGANIZACIONES CIVILES Y SOCIALES

Con la finalidad de fortalecer a las agrupaciones civiles y sociales legalmente constituidas para que, a través del apoyo a sus actividades, promuevan el desarrollo de grupos y personas que se encuentren en situación de pobreza, marginación o vulnerabilidad en el estado de Querétaro, la SEDESOQ publicó el acuerdo que autoriza el "Programa de desarrollo social para el fortalecimiento de la participación social organizada". El documento, difundido en el periódico oficial de gobierno del estado, "La Sombra de Arteaga", establece que la ejecución del mecanismo estará a cargo de la SEDESOQ, cuyo titular es Agustín Dorantes, y se podrá coordinar con las demás dependencias y entidades del poder Ejecutivo estatal y de otros órdenes de gobierno; sin embargo, no señala el presupuesto asignado específicamente para el programa. (CQRO 7, AM 4)

QUERÉTARO PUNTA DE LANZA A NIVEL NACIONAL EN LA TRIPLE HÉLICE: MARTHA SOTO

Martha Soto, titular de la SEDEQ, señaló que en la entidad el compromiso con las nuevas generaciones es permanente, esto durante la firma de una alianza con la empresa alemana SIEMENS, lo que deriva en impulsar el desarrollo profesional de docentes y estudiantes de seis universidades estatales, a través de la certificación gratuita, por medio de la plataforma Mendix, líder en desarrollo de Low Code. (Q24-7)

ESTUDIANTES MANTENDRÁN LAS MEDIDAS SANITARIAS

Por Rosalía Nieves

El uso del cubrebocas al interior de las aulas escolares continuará y será obligatorio, tal y como lo estableció el Comité Técnico de Salud; dio a conocer Raúl Iturralde, coordinador general de la USEBEQ. Informó que la reanudación de actividades presenciales se tiene en la mayoría de escuelas y con ello el 100% de las matrículas escolares. (ESSJR 6)

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

PODER LEGISLATIVO

QUERÉTARO, ÚNICO ESTADO SIN LEY DE AGUAS: GVG

Urge en Querétaro una Ley de Aguas; señaló el diputado local Guillermo Vega; aseguró que con esta medida se garantizaría el suministro en la zona metropolitana del estado garantizando el servicio por más de 30 años. "Presentamos como diputados del PAN y de Querétaro Independiente una iniciativa en materia de Ley de Aguas, es un tema urgente en el estado de Querétaro", dijo. (PA 8)

HABRÁ NUEVA CONVOCATORIA DE LA BECA EMPRENDE

Por Karen Munguía

En los primeros días se lanzará la convocatoria para una segunda etapa del programa "Beca emprende" impulsado por el diputado local Manuel Pozo, a través del cual se otorga becas a mujeres para estudiar la preparatoria o una licenciatura vía online. (DQ 5)

SCJN NO RESPONDE AÚN AMPARO DE ESTANCIAS

Por Karen Munguía

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) no ha respondido si atraerá o no el amparo colectivo promovido por 80 estancias infantiles tras la desaparición del programa de apoyo a estas instancias, informó Beatriz Marmolejo, diputada local. La diputada local mencionó que no existe un plazo para obtener respuesta de la autoridad judicial y recordó que la solicitud de atracción de amparo se presentó en diciembre de 2021, tras no obtener respuesta del amparo presentado en febrero de 2019. (DQ 3)

VOTACIÓN DE REFORMA ELÉCTRICA DEFINIRÁ SI LA ELECTRICIDAD DEBE SER "UN NEGOCIO O UN SERVICIO": GILBERTO HERRERA

Por Mánelick Cruz Blanco

La votación que se llevará a cabo hoy para definir la aprobación de la reforma en materia de generación de electricidad, definirá si este servicio debe ser "un negocio o un servicio", consideró el senador por Querétaro, Gilberto Herrera; agregó que en la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador se establece que "sea un derecho". (CI)

ASEGURA FELIFER MACÍAS QUE MORENA DILATA LA SESIÓN PARA VOTAR LA REFORMA ELÉCTRICA

El diputado federal por Querétaro Felipe Fernando Macías aseguró que Morena está dilatando la sesión en la que se votará la Reforma Eléctrica, afirmó que se analizará si la oposición tiene algún conflicto de interés para excusarse del voto. (ADN)

DIPUTADOS QUERETANOS CELEBRAN "FRENO" A LA REFORMA ELÉCTRICA

Por Mercedes Cortés

Con 275 votos a favor, 223 en contra y cero abstenciones, fue desechada en la Cámara de Diputados la propuesta de Reforma Eléctrica del presidente AMLO. Se trata de la primera victoria del bloque opositor en lo que va del sexenio sobre uno de los temas cardinales para el Gobierno Federal: el destino de la CFE. (...) Para su discusión los diputados federales por Querétaro Paulina Aguado, Sonia Rocha, Marcia Solórzano, Erika Díaz, Felipe Fernando Macías, Ignacio Loyola, José Luis Báez, arribaron al Palacio Legislativo de San Lázaro en la víspera de la votación de la reforma eléctrica para conformar un frente opositor a la propuesta emitida por Ejecutivo Federal. (N 2)

UN LOGRO PARA MÉXICO: PAULINA AGUADO

Por Enrique Zamudio

Tras la votación en la que se dio marcha atrás a la Reforma Eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la diputada federal por Querétaro, Paulina Aguado, calificó esta decisión como "un logro para todo México", ya que se defendió la economía de las familias, las energías limpias y se derrotó a una dictadura y la visión de un México de un solo hombre. (N 1 y 7)

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

REFORMA ELÉCTRICA NO PASARÁ ADELANTE MARCIA SOLÓRZANO

Por Rossy Martínez

Marcia Solórzano Gallego, diputada federal por el Segundo Distrito en Querétaro, dio a conocer que la votación de la reforma eléctrica se hará para que México sea un país competitivo a nivel internacional. Reafirmando que su voto será en contra de este dictamen por la manera en la cual ha dado lugar el debate de la reforma, “actualmente hay dos bandos, entre patriotas y traidores, en un discurso con alto grado de maniqueísmo político, solo ponen blanco y negro, nada más falso; todos en este recinto son mexicanos y patriotas muy valientes y orgullosos”. (PA 8)

PIDE DIPUTADA DIAGNÓSTICO POR LA PANDEMIA

Como integrante de la Comisión por los Derechos de la Niñez y Adolescencia en la Cámara de Diputados, Paulina Aguado aseguró que es prioritario que se actualicen los diagnósticos sobre los efectos que la pandemia ha generado en niños y jóvenes, principalmente en el impacto en la salud mental. (AM 4)

PODER JUDICIAL

PARTICIPAN ALUMNAS DE LA UAQ EN COMPETENCIA DE LA SUPREMA CORTE DE JUSTICIA

Aryam Paola Mora y Karla Paola García, alumnas de la licenciatura en Derecho de la Facultad de Derecho de la UAQ, fueron seleccionadas para participar en la tercera edición de la Competencia Universitaria de Litigio Constitucional y Derechos Humanos: “El camino hacia la Suprema Corte”, bajo la temática “Derechos de las personas, pueblos y comunidades indígenas”. (LDH)

MUNICIPIOS

EN SUSPENSO REALIZACIÓN DEL DESFILE DE 1º DE MAYO EN SJR

Por Josefina Herrera

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera Valencia, señaló que hasta el momento no se han pronunciado en el municipio por parte de algún sindicato si desfilarán este próximo 1 de mayo (día del trabajo), sin embargo estarán atentos de quienes deseen participar en este día para brindarles el apoyo de seguridad si es que se requiriera. (N 1 y 3)

MAQUETA MONUMENTAL YA NO SE COLOCARÁ A LA INTEMPERIE

Por Miguel Ángel Rodríguez

La maqueta monumental ya no se colocará en la Alameda Hidalgo después de terminado su mantenimiento, informó la secretaría de Cultura del municipio de Querétaro, Teresa García, sino que será colocada en algún recinto cerrado que tenga condiciones para su preservación. En ese sentido, recordó que su mantenimiento requiere de cuidados especiales y un recinto cerrado podría brindar condiciones más idóneas, por lo que ya se analizan dos recintos donde pueda colocarse. (CI)

EXIGEN HABITANTES ATENCIÓN DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO: REGIDORA DE MORENA

Habitantes de Puerta del Cielo solicitaron el apoyo de la regidora de Morena en el municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga, para gestionar acciones de limpieza y mantenimiento en espacios verdes, la dignificación de áreas comunes, además del apoyo de la delegación Epigmenio González, para llevar pipas con agua potable a un asentamiento irregular que se encuentra a un costado de esta colonia en la que viven varias familias. (M, Q24-7)

INFORMACIÓN GENERAL

CATÓLICOS REPORTAN MÁS CONFIANZA PARA ASISTIR A TEMPLOS E IGLESIAS

Por Mónica Gordillo

Ante la conclusión de los eventos religiosos con motivo de Semana Santa, católicos queretanos manifestaron sentir “mayor confianza” para asistir a los templos e iglesias, pese a que continúa la pandemia por Covid-19.

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

“Yo asistí con mis hijos el Jueves Santo a la visita de los siete altares en siete iglesias diferentes del centro con mayor confianza que el año pasado. Definitivamente siento que este año se vivió como antes la Semana Santa, ya sin miedo a contagiarnos; claro, que portamos cubrebocas y aplicación de gel antibacterial, pero más relajados”, dijo Patricia Huerta. (CQRO 2)

ANTE CALOR RECOLECTAN VÍVERES PARA MIGRANTES

Por Rosalía Nieves

Por la Antigua Estación Bernal, ubicada en el municipio de Tequisquiapan, diariamente pasan alrededor de 300 migrantes provenientes de Centroamérica y otros países que buscan llegar a la frontera del país con Estados Unidos, motivo por el cual la Estancia del Migrante González y Martínez A.C. solicitó apoyo de la comunidad para recolectar botellas con agua y sueros por el aumento gradual de la temperatura. (ESSJR 7)

PRIMER QUERETANO EN SUBIR EL EVEREST

Por Sergio A Venegas Alarcón

El 8 de abril, llegó al campo base I, a 5364 metros de altura y va rumbo a la base del campo II a 6759 y se quedará los días necesarios para aclimatarse e intentar llegar al campo III a 7409 y lograr la cima que solo le quedaría a 1400. Desde allá le platica a su familia que ha sido físicamente duro, emocionalmente difícil pues ya ha sufrido la pérdida de un compañero y otro tuvo que ser evacuado por el “mal de montaña”. (PA 1 y 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

NAVA, 5 PROGRAMAS. AMEALCO NI TAN FELIZ. FERIA DE LAS CARNITAS. Mucho se insiste en que urge la mejora de la Avenida 5 de Febrero. Cuando por fin se tome la decisión, será una obra fundamental ante el crecimiento urbano y poblacional de la zona metropolitana. Pero deberá contemplar soluciones de movilidad mediante más y mejor transporte público, pues la saturación proviene de los autos particulares y las apuestas por crear rutas alternas de autobuses han fracasado. Ya instituciones como el Observatorio de Movilidad registró que en los últimos años se redujo en hasta un 70% el transporte público pero la población aumentó significativamente. Adicionalmente se considera que, al ser mayoría quienes se mueven por estas vías de lo público, debería colocarse carril confinado en 5 de Febrero. La movilidad urbana ha sido destruida y será el principal tema de la convivencia del gobierno con el ciudadano para los próximos años. Por eso urge tomar decisiones drásticas. **AMEALCO ¿FELIZ?** A punto de rendir su informe de 6 meses de "Progreso y Felicidad", René Mejía Montoya debe seguir sin conocer Amealco, pues la felicidad que toma de bandera seguro que no la conocen los artesanos del municipio. Les prometió inversiones millonarias que nomás no se ven, además los malos olores del alcantarillado en el primer cuadro de la localidad siguen asustando a turistas y eso los afecta. Otros temas son la falta de servicios básicos en comunidades, la tala inmoderada de bosques y el abigeato que se ha disparado. Y mientras los problemas crecen, los secretarios municipales están en permanentes señalamientos, como los "encarguitos" de Rosendo Anaya en el Instituto de la Juventud, Cultura y Desarrollo Agropecuario. ¿A qué felicidad se referirá René Mejía? **RETOMAN APOYO.** Siguiendo el Plan Municipal de Desarrollo, el Cabildo de Querétaro aprobó a Luis Nava apoyar a estancias infantiles con 3 millones de pesos en beneficio de la niñez y de las mujeres, así como también un programa de salud con más de 7 millones para más de 6 mil tianguistas, comerciantes y taxistas. El paquete de programas incluye realizar 115 acciones de mejoramiento de vivienda, dignificación de 300 condominios y seguridad jurídica para familias que viven en asentamientos irregulares. La capital dará continuidad a los esquemas que han funcionado recientemente con el acercamiento a los condominios y el rescate de estancias ante el implacable recorte federal que las ha puesto en condiciones críticas. Los 5 nuevos programas de la administración de Luis Nava se centran en cumplir lo que prometió el alcalde capitalino siendo candidato. **PRÁCTICO.** Los gobiernos municipales están para resolver los problemas inmediatos a la gente, facilitar el día a día y hacerse sentir en el primer cuadrante de vida de la gente, en su cuadra, manzana y colonia. Por eso importa (y funciona) que este paquete de programas sea puesto en operación por Luis Nava justo en la agonía de la pandemia por Covid-19. **¡VAMOS!** A dos años de suspendida por la pandemia, reanudarán la tradicional Feria de las Carnitas del 30 de abril al 1 de mayo, en el marco del 269 aniversario de la Fundación de la Delegación de Santa Rosa Jáuregui. Desde el 29 de abril iniciarán los festejos con el Festival de la

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

Ciudad, que se realizará en junto con la Secretaría de Cultura, en las canchas Cristal de 4:30 de la tarde a las 9 de la noche. El 30 de abril será el arranque de la Feria de las Carnitas, donde también se llevarán a cabo eventos culturales en los que se rendirá un homenaje especial a don Margarito Estrada, compositor originario de Santa Rosa Jáuregui que falleció hace unos días. Para el 1 de mayo se realizará un recorrido por los negocios con invitados especiales, además habrá música, cultura y arte todo el día en dos escenarios, concluyendo por la noche con un evento musical a cargo de la banda Supremacía. (DQ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA

LOS TIEMPOS HAN CAMBIADO, NO HABRÁ DESFILE POR EL DÍA DEL TRABAJO Para nadie es secreto que, lamentablemente, la mayoría de las organizaciones de trabajadores y de los sindicatos se han olvidado de luchar y defender las necesidades y demandas reales de los trabajadores y eso ha provocado que se han ido quedando sin la legitimidad; sin la fuerza y sin la capacidad de convocatoria para hacer valer los derechos de los trabajadores consagrados en nuestra constitución mexicana. Hoy en Querétaro ante esa coyuntura del próximo 1 de mayo “Día del Trabajo”, hubo quienes plantearon la posibilidad de retomar el “desfile por el día del trabajo que después de dos años de pandemia y de lo que pasó al principio del gobierno de Francisco Domínguez que tuvo que salir, literalmente, por piernas ante las amenazas y descalificaciones de las organizaciones laborales de oposición. Hoy, la Alianza Sindical que encabeza **Alejandro Olvera** se quedará con las ganas de que el **gobernador Kuri** encabece la parada obrera y es que dicen, los que saben, “que no hay condiciones” para que ese desfile que debe dignificar a la clase trabajadora, se convierta en otra oportunidad para demostrar la falta de legitimidad y la poca capacidad de respuesta para que los obreros salgan a lanzar consignas con las que solamente han lucrado algunos “líderes” que se han aprovechado de las condiciones laborales en nuestro estado. Porque, lamentablemente, hay “líderes” que se han dedicado solamente a ser comparsas de los patrones y que, incluso, muchos de ellos viven mejor que algunos de los empresarios y eso descalifica la lucha sindical que los han llevado al desfiladero. Por eso es que en este 2022 no habrá desfile y en su lugar, los trabajadores van a tener que conformarse con un “desayuno” en el que el gobernador Kuri aprovechará para sentar las bases de su política laboral que, dicho sea de paso, debe ser en favor del desarrollo económico y productivo de Querétaro y la dignificación de las organizaciones sindicales. El desfile y el desfiladero. ¿Será? **CERO TOLERANCIA Y CERO IMPUNIDAD A QUIENES ATENTEN CONTRA LAS FAMILIAS.** El gobernador del estado, **Mauricio Kuri**, ha dicho fuerte y quedito que en nuestro estado de Querétaro no habrá impunidad para nadie que violenta o atente contra la paz, la estabilidad o los derechos de los queretanos y que en ningún caso se condone o se “perdone” a quienes han transgredido la ley. Lo dijo luego de los hechos ocurrido en el estadio Corregidora el pasado 5 de marzo y lo ha reiterado en cada oportunidad que tiene para hablar de la “Cero Tolerancia a la Impunidad” que genera confianza y certeza, sobre todo, a las familias víctimas de algún delito y que eso se vuelve una obligación institucional para el gobierno del estado para que haya justicia y que sea, como mandata la constitución, pronta y expedita. En el caso de la pequeñita Victoria Guadalupe; el gobernador visiblemente indignado y hasta molesto fue claro al señalar que se aplicará todo el rigor; todo el peso de la ley contra quien haya sido responsable del bochornoso hecho que llenó de luto a la sociedad queretana. Queda claro que para el jefe del ejecutivo, la paz; la seguridad y la estabilidad social es un derecho de las familias queretanas que nadie puede quebrantar y que ante cualquiera de esas amenazas, se aplicará todo el peso del estado en contra de quienes quieran robarse la paz y la tranquilidad de las y los queretanos. Que así sea.

DESARROLLA LA SECRETARIA DE TURISMO PORTAL WEB PARA LA PROMOCIÓN DE QUERÉTARO. Como parte de la estrategia para promover turísticamente a Querétaro, y bajo el nuevo concepto “Querétaro, y entonces encontré México”, que ha impulsado **Mariela Morán**, secretaria de turismo del estado que sabe perfectamente que el uso de las nuevas tecnologías para aumentar la promoción turística es fundamental ante los nuevos retos de la reactivación económica que ha planteado el **gobernador Kuri**. La funcionaria puso en operación el nuevo portal web <https://queretaro.travel>, donde desde cualquier parte del mundo digital se puede encontrar toda la información para conocer, planear, reservar y compartir su viaje por Querétaro en esta o en cualquier época del año. Llama la atención porque por la entidad ha desarrollado este sitio bajo un esquema de “Newsroom” o “sala de redacción”, que se mantiene en constante transformación, que presenta de manera oportuna, fácil y accesible toda la información turística que le sea útil a los visitantes propios y extraños además de sugerencias para hospedarse, comer, divertirse y visitar durante su estancia por nuestra entidad. En esta aplicación se puede tener acceso a las regiones turísticas: Metrópoli

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

Creativa, la Región de Vinos, la Sierra Gorda y los Bosques y Campos del Sur, sus Pueblos Mágicos y muchas opciones más además de un innovador mapa interactivo de Querétaro, donde el turista podrá navegar de manera visual por la entidad, conocer distancias y ubicaciones, así como detalles de los principales destinos y atractivos queretanos. De igual forma, se cuenta con tips y recomendaciones para los viajeros, opciones para llegar desde otros puntos del país y del extranjero, así como guías para desplazarse a los atractivos al interior del territorio estatal. El reto de Morán Ocampo es que este portal se actualice de manera permanente sobre los diferentes destinos, productos turísticos, servicios y experiencias turísticas, a través de más de 100 contenidos nuevos, tales como artículos, reseñas, fichas informativas, recomendaciones, fotografías y videos que se vuelven muy atractivas para la promoción turística en todo el mundo. Así... ¿O más? **ROSARIO IBARRA DE PIEDRA, UNA MUJER CONGRUENTE CON SU CAUSA.** La señora **Rosario Ibarra de Piedra** quien falleció este fin de semana, fue la primera mujer candidata a la Presidencia de la República en México y pionera en la búsqueda de desaparecidos desde 1971; después del movimiento del 68 mexicano que la convirtieron en defensora congruente de los derechos humanos y fundadora del Comité ¡Eureka! Para la localización de personas. La originaria de Saltillo, Coahuila, fue pionera en la defensa de los derechos humanos, la paz y la democracia en México y desde 1927, fecha en que nació, marcó un camino importante para darles voz a los marginados. Rosario Ibarra de Piedra fue diputada, senadora y asesora política y se convirtió en la primera mujer candidata a la Presidencia de la República en 1982 y 1988 por el entonces Partido Revolucionario de los Trabajadores (PRT). (...) **MORENA SE ELECTROCUTA.** La reforma eléctrica del presidente, va más allá que solamente una reforma, se trata de una definición del Estado Mexicano en tanto a regresar a la estilización de las empresas y la ideología del manejo benefactor y paternalista del gobierno de los años 70's y 80's o bien, el libre mercado en el que está inmerso el mundo, y respecto de los cuales el propio Presidente signó y presumió con Donald Trump, el propio Tratado Comercial que su archi enemigo Salinas de Gortari impulsó en 1994. El Presidente López Obrador subió el fin de semana un tuit alabando a Marx y a Darwin. Ambos superados por mucho por las ciencias naturales y las ciencias sociales de nuestro tiempo. La ciencia es experimentación y es observación. El Estado Mexicano, como otros, han fracasado en el manejo empresarial como se pretende hacer con la CFE; está probado, no hay más que decir. Regresaríamos al rescate de empresas estatales y a tropezar con los mismos errores. Los suelos socialistas y comunistas de Palacio, nos llevan a una época en la que quizá López Obrador hubiera querido ser presidente. Hace 40 años. El mundo, las comunicaciones, el internet, la ciencia, etc, nos alejan de ideologías y nos acercan a la realidad de un país que no termina de encontrar una puerta al primer mundo. **LA OPINIÓN CALA.** Desde Madero, no habían atacado a otro presidente tanto como a mí" frase que el presidente López Obrador utiliza con frecuencia y que debería hacerlo recapacitar, que si esto se da, es porque desde Madero no había existido un presidente tan malo y que por su mal desempeño se hiciera acreedor a ser cuestionado por su actuar —no atacado—, y otro en su lugar, por lento que fuese, ya se habría dado cuenta y al menos intentar corregir su actuación para que en el último tramo de su administración, tratará de corregir los errores. Pero esto no se le da y continúa ausente y desesperadamente aferrado a sus resentimientos alentando odios entre sus seguidores al utilizar la confrontación entre ricos y pobres, como el enemigo interno que por ser exitoso, es enemigo del pueblo pobre y bueno. (...) **LEY MORDAZA.** Con mano firme y sin titubear, el **gobernador Mauricio Kuri** le dio revés a la llamada "ley mordaza" al no permitir que se aprobara la propuesta por parte de su equipo de colaboradores, la cual fue aprobada por la legislatura y "le dio para atrás", escuchó a las y los periodistas que hicieron un análisis de la reforma al artículo 159, la cual modificaba este tipo penal y señalaba que alcanzaría una pena de prisión de 1 a 5 años, en la que incluían a los periodistas, cuando el titular del ejecutivo fue entrevistado por una periodista, prometió revisar dicha propuesta hecha por él mismo en un paquete de reformas anunciadas meses antes y lo cumplió, realizó el análisis, encontrando que violentaba la actividad y función del periodismo, inclusive el de una posible violación a los derechos humanos y preceptos constitucionales como es el del artículo 6 constitucional, envía documento a la Legislatura del Estado, ejerciendo sus facultades concedidas por la Constitución libre y soberana del Estado de Querétaro, para que se tomen en cuenta las observaciones parciales que considera a la ley que reforma adiciona y deroga, diversas disposiciones del Código Penal para el Estado de Querétaro con fecha 8 de abril de 2022, con ello, demuestra el gobernador de Querétaro Mauricio Kuri González, que al escuchar a las y los queretanos que saben del tema, podrá rectificar sus decisiones, pero sobre todo, cambiar los viejos regímenes de imposición, sanción, y represión para las personas que pueden no estar de acuerdo con su forma de conducir su gobierno, que encontramos un

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

gobernante abierto para escuchar y atender las propuestas de sus ciudadanos, una verdadera democracia participativa y activa, desde Los hijos de la corneta felicitamos nuevamente a Mauricio Kuri por tomar la segunda decisión más importante, la primera recordemos fue cesar al Secretario de Seguridad Ciudadana y al titular de Protección Civil, y ahora "darle revés a la llamada Ley Mordaza", que pretendía callar al periodismo, vulnerando derechos progresivos de los mismos. **TERTULIA.** Largo largo ha sido el camino del viacrucis para el sector de la población que no está de acuerdo con las condiciones como viven, con el estado en que se encuentra el país a propósito del período vacacional por los días, que para quienes son creyentes de religión católica, le llaman la semana mayor. La lucha entre los bloques, que de manera virtual y un tanto cuanto imaginaria ha manejado el Gobierno Federal, el tema es la energía eléctrica unos se dicen defender a la empresa pública CFE y otros defender a la población con cobros menores pero sobre todo con procesos de generación ecológicos. Esa es la posición de unos y otros, hasta esta hora la cámara de diputados está en un debate y hasta que termine el último orador vendrán las votaciones, una de las noches largas muy larga que tendrá inquieto al inquilino de Palacio Nacional... días distintos a los primeros 3 años de su gobierno, son tres las que le han propiciado resultados adversos.... la votación del primer domingo de julio en el año 2021 en que perdió por mandato de la soberanía Nacional la mayoría calificada de esa representación nacional... el resultado del ejercicio de la consulta sobre revocación de mandato y la tercera en esta noche prolongada... quizá... quizá la arroje la votación de la oposición política al Gobierno la República... la de la RESURRECCIÓN... enhorabuena por el titular del ejecutivo!!! (N)

BAJO RESERVA

Peniche reaparece una semana después de que concluyó la veda. Nos dicen que hoy dará rueda de prensa la delegada estatal de programas para el Desarrollo, Rocío Peniche Vera. Lo hace una semana después de que concluyó la veda. ¿Será por qué se fue de vacaciones unos días? Peniche, nos comentan, hablará de "la reactivación de las incorporaciones al programa Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores". Lo cierto, nos cuentan, es que con todo y las restricciones que marcó la ley en el periodo de veda por la realización del ejercicio electoral de Revocación de Mandato, doña Rocío y el personal que labora en su dependencia nunca dejaron de promocionar en Facebook los apoyos que se otorgan a los adultos mayores. ¿Entonces a qué reactivación se referirá hoy la funcionaria en su conferencia de medios? **Hoy presentarán el nuevo portal web de la SSPMQ.** El gobierno municipal capitalino que preside el panista Luis Nava, nos cuentan, hoy presentará una herramienta que será de mucha utilidad para los ciudadanos que requieran ser atendidos por la autoridad policiaca y también de tránsito. "De la Mano por tu Seguridad", así se denomina al nuevo portal web que nace hoy y que será presentado ante los reporteros de la fuente por el titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro (SSPMQ), Juan Luis Ferrusca Ortiz. (EUQ 2)

ASTERISCOS

SIN CUBREBOCAS. Tras dos años de pandemia, ya con medidas sanitarias mucho más relajadas, miles de feligreses participaron en las actividades religiosas de la Semana Santa, aunque hubo algunos casos donde, pese al permiso de la autoridad para retirarnos el cubrebocas en espacios públicos, eso de respetar la sana distancia y evitar las multitudes quedó solo en sugerencia. Aún no es momento de cantar victoria. **'PIJAMADA'.** Los diputados federales del PAN, Felipe Macías y José Báez, decidieron armar la 'pijamada' en el Congreso para evitar que los de Morena los madrugaran con la discusión de la reforma eléctrica. Hubo a quienes les pareció exagerada la forma de actuar de los legisladores, pero tomando en cuenta el circo de cinco pistas en el que muchas veces se ha convertido el recinto de San Lázaro, pues los parámetros para exigir seriedad a los representantes no son tan estrictos. Ya ni deberían sorprendernos las postales que nos regala el Congreso. **ESCUCHÓ.** El gobernador Mauricio Kuri escuchó a los colegas de la prensa y dio marcha atrás a la reforma de la llamada 'ley mordaza'. El asunto fue explicado y las opiniones de ambas partes fueron atendidas. La dichosa ley no va e incluso el mandatario aprovechó para reiterar su compromiso de garantizar el trabajo periodístico. Ante el dicho de "Te lo digo Juan para que lo entiendas Pedro", veremos si el dardo fue captado por el diputado Antonio Zapata, quien tiene en la congeladora una iniciativa de ley sobre la defensa de los derechos de los periodistas. (AM)

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Muy útil, nuevo portal web turístico de Querétaro. Que, como parte de la estrategia para promover turísticamente a Querétaro y bajo el nuevo concepto Querétaro, y entonces encontré México, la Secretaría de Turismo puso a disposición de turistas y de los propios queretanos el nuevo portal web <https://queretaro.travel>, con toda la información para conocer, planear, reservar y viajar por la entidad. Se trata de un sitio dinámico bajo un esquema de 'newsroom' o sala de redacción, que presenta en forma concisa e interesante los principales atractivos turísticos, actividades por realizar en las diferentes regiones turísticas de la entidad, sugerencias para hospedarse, comer, vivir experiencias imperdibles, servicios turísticos, planear el próximo viaje y, además, permite hacer reservaciones directamente con los prestadores de servicios. Así mismo, se puede encontrar información general del estado, descripciones detalladas de sus cuatro Patrimonios Culturales de la Humanidad y sus regiones turísticas: Metrópoli Creativa, Región de Vinos, Sierra Gorda y Bosques y Campos del Sur, sus Pueblos Mágicos y muchas opciones más... ¡Buen trabajo de la dependencia encabezada por Mariela Morán!

Arranca hoy en AIQ módulo de vacunación vs. Covid. Que, durante la segunda quincena de abril, en el AIQ habrá un módulo de vacunación contra Covid-19, del IMSS Ahí, la ciudadanía recibirá, de forma gratuita, la primera o segunda dosis, o, en su caso, el refuerzo de la vacuna AstraZeneca; la atención se brindará del 18 al 30 de abril en un horario de 8:00 a 17:00 horas y el único requisito es presentar una identificación oficial.

Seleccionan a universitarias para competencia de la SCJN. Por primera ocasión, dos alumnas de la Licenciatura en Derecho de la Facultad de Derecho (FD) de la (UAQ, Aryam Paola Mora Sánchez y Karla Paola García Callejas, fueron seleccionadas para participar en la tercera edición de la Competencia Universitaria de Litigio Constitucional y Derechos Humanos, El camino hacia la Suprema Corte, bajo la temática Derechos de las personas, pueblos y comunidades indígenas. El concurso, convocado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), está dirigido a estudiantes de universidades públicas y privadas del país; los estudiantes del equipo ganador serán acreedores a un lugar para realizar prácticas judiciales en la SCJN o en algún órgano jurisdiccional del poder Judicial de la federación. (CQRO 2)

FUENTE DE EL MARQUES / MORENA SIN LA MAYORÍA CALIFICADA

Por Juan Antonio del Agua

Como con peras y manzanas el diputado panista JORGE TRIANA TENA explicó anoche las razones del triunfo de la oposición: PAN, PRI, PRD y MC lograron 23 millones de votos en las elecciones legislativas del año pasado contra 20 millones de los partidos de la 4-T, lo que significó que perdieran unos 50 diputados, con los que esta madrugada hubiera pasado su reforma eléctrica. Así de claro. Agua de Morena, en San Lázaro no llena. (PA 1)

FUEGO AMIGO / REPENTINA MUERTE

REPENTINA MUERTE de Rafael Hidalgo una de las figuras importantes del equipo de fútbol americano "Los Pioneros de Corregidora", a causa de un infarto en su departamento. Se había incorporado apenas hace unas semanas, proveniente de la Universidad de Nuevo México. Se espera conocer hoy el dictamen pericial. (PA 1)

FRUSTRAN REFORMA ELECTRICA DE AMLO

Por Sergio A Venegas Ramírez

Vencen PAN-PRI-PRD y Naranjas a Morena. Mantiene Kuri cancelación del desfile obrero. Pide oposición no ratificar al embajador Aysa. Investigan a un ex procurador de Peña Nieto. **No pasaría.** Los diputados federales de los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática y Movimiento Ciudadano frustraban hasta el cierre de esta edición la reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador. Morena y sus aliados, Partido del Trabajo y Verde Ecologista, no podían reunir los votos necesarios -333 de 500- para aprobarla en San Lázaro, convertido ayer en un circo de tres pistas. La 4-T solo contaba con 278 sufragios a favor. Los diputados federales mostraron una vez más el bajísimo nivel de la política en México y en particular del poder legislativo, así con minúsculas y, como se esperaba, la oposición englobada en "Va por México" daba este Domingo de Resurrección un anticipo de lo que veremos en las competencias electorales de este y los años siguientes, incluido el 2024. Por el PAN llevó la voz cantante el ex secretario de Gobernación Santiago Creel Miranda, por el PRI Alejandro Moreno "Alito" y por Morena el tabasqueño Oscar Cantón Zetina. La alianza opositora sostuvo que el cambio propuesto, la llamada

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

“Ley Bartlett” era regresivo al apostar por las energías contaminantes y la concentración del servicio eléctrico en la CFE. Sin embargo, algunos analistas consideran que el resultado de la votación favorece finalmente a López Obrador, porque al frenarse la iniciativa protestada por Estado Unidos y amenazada con amparos y demandas internacionales, se evitarán muchos problemas políticos y económicos para su gobierno. Por cierto, en previsión de un probable bloqueo a los accesos del Palacio Legislativo, los diputados federales de la oposición pernoctaron la noche del sábado en el Hotel San Lázaro. Algunos como los queretanos Felifer Macías, bien fíffis, hasta llevaron sus sleeping, mientras Pepe Báez apenas una colchoneta y el ex gobernador Ignacio Loyola Vera un par de almohadas para el sofá. Todos, por supuesto, votarían en contra de la reforma eléctrica. Al cierre de esta edición, la discusión continuaba. Aunque se sabía desde antes de la sesión, que esta ley no pasaría y López Obrador tuiteaba estar blindado contra la traición. Así de fácil. Así de difícil. **-LA VIEJOTECA- Ceferino.** Vino don Pedro Ramírez Vázquez a inaugurar una de las primeras unidades deportivas para los obreros, la de la desaparecida fábrica textil La Concordia. Era gobernador Antonio Calzada Urquiza (1973-1979), arquitecto como el secretario de Obras Públicas federal, dirigente del sindicato Ceferino Ramírez Olvera y maestro de ceremonias Paco Briseño López. Se celebraba la gran fiesta del citemista Ceferino con dos líderes históricos ya fallecidos: Antonio Domínguez Trejo y Ezequiel Espinosa Mejía. Estaban todos. Gran mérito de Ramírez Olvera que ya fue presidente municipal y tiene a su alrededor al Bananas y al Gavilán, pero esa es otra historia. Aquél era su día, su presentación en sociedad ante el gobernador y el representante del presidente López Portillo. Paco Briseño, como conductor del programa, ponderó la obra: Esta unidad deportiva es la primeriza, véanla qué bien quedó y es obra de un joven y dinámico dirigente: ¡Severiano Ramírez! Ceferino nomás levantó los hombros, sonrió sin reconocerse en ese nombre pero si en los aplausos. Desde entonces, los sobrevivientes de esa época le llaman “Severiano”, Y Ceferino todavía no le perdona el error a Briseño. Tiene razón. **-OÍDO EN EL 1810- No marcharán.** Que Mauricio Kuri González acordó con la mayoría de los sindicatos -los tradicionales y de la Catem- mantener la suspensión del desfile del Día del Trabajo. El 1 de mayo los dirigentes desayunarán con el gobernador y le expondrán sus demandas. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!- Daño colateral.** En todo este merequetengue de la reforma eléctrica ha quedado al descubierto la traición campechana del diputado Carlos Miguel Aysa Damas y su padre Carlos Miguel Aysa González, ex gobernador interino y futuro embajador de México ante la República Dominicana, en donde todavía está nuestro paisano Carlos Peñafiel Soto. Aysa Junior era diputado del PRI y brincó a Morena, como muchos otros, pero resulta que su papá fue el interino de Alejandro Moreno “Alito” y lo acusan de haber negociado la entrega del gobierno a Layda Sansores a cambio de protección y una embajada. Por eso ahora los partidos de oposición piden al Senado no ratificarlo, pero lo más seguro es que Morena -con mayoría calificada en esa cámara- lo apruebe. Y entonces sí, al queretano Carlos Peñafiel Soto no le quedará otra que mudarse a Seúl -gran capital- para atender a las dos Coreas. Buen viaje. **-¡AAAPUNTEN!- Rueda de la fortuna.** En el revanchismo que domina hoy al país, hay una investigación en contra de Alberto Elías Beltrán, encargado de la Procuraduría General de la República con Enrique Peña Nieto. Se le acusa de haber malversado más de 31 millones de pesos. Y mire lo que son las cosas, el tal Alberto Elías Beltrán fue el encargado de cesar a Santiago Nieto Castillo como titular de la Fiscalía Especial de Delitos Electorales el 20 de octubre de 2017. Los carníceros de hoy serán las reses de mañana. **¿A poco no?** **-¡FUEGO!- San Lázaro.** Hubo de todo, como en los circos de antes (que todavía le tocaron a este armero) con animales, domadores, payasos, trapecistas y, claro, enanos. ¡Porca miseria! (PA 2)

LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

Reformas, Fiebre, Duelo y Quebranto. Como usted sabrá, porque si gusta de estas letras es porque es un enterado de la vida pública del estado; el pasado 1ero de abril en sesión ordinaria de la LX legislatura, se aprobaron con 21 votos a favor ,2 en contra y una abstención, poco más de un centenar de reformas al Código Penal del Estado; sin embargo, de todo ese fardo legaloide, una sola, la del artículo 159, fue la que causó picazón, aun bien cuando, hay por lo menos 5 que revisten mayor trascendencia social y política pudiendo llegar incluso al Macartismo; así que para no caer en el cliché de moda, me limitaré a decir respecto al ya famoso artículo, que fue el que me motivó a la lectura completa de la reforma a fin de no ser cómplice inconsciente del juego macabro trazado por algún actor político al que le favorece que se diga lo que la ley no dice y metió en un galimatías al primer mandatario queretano , y por favor , nadie se sienta aludido, ni busquen colgarme changos ajenos , la cosa es explicar lo explicable y ya. Lo primero que vale la

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

pena decir es que el término “Ley Zapata” en clara alusión al presidente del Congreso, es engañosa, ya que el paquete de reformas de viene de la iniciativa presentada por el Gobernador y la Secretaría de Gobierno respectivamente , y lo único que hizo Luis Antonio Zapata Guerrero , fue primero votarlas en comisión donde por cierto, fueron aprobadas por unanimidad por los otros dos integrantes , Ricardo Astudillo Suárez y Alejandrina Verónica Galicia Castaño para luego subirlas al pleno con los resultados descritos en el primer párrafo, por lo que en caso de que quisiera usted personalizar el tema bien pudiera llamarse “Ley Kuri” o “Ley Murguía” pero esa no es la intención ¡Así que no lo haga! Dicho lo anterior, y como yo soy muy mal pensado, el mogollón entorno al reputado artículo 159, solo puede tener 2 vertientes, ninguna, favorable al gobernador, pues verá usted; la primera es que algún “estratega del madroño” cuyos prístinos intereses son el control de la Fiscalía y el Poder Judicial , generó el distracto en los medios de comunicación, para que nadie volteara a ver reformas como las de los artículos 261 y 272 entre otros ,que permitirán a la Fiscalía someter a investigación a cualquier funcionario, gobernador incluido, total , nomás se necesitará un valiente que se eche unas habladas , y ni qué decir de la modificación al artículo 118, ese sí,es para ponerse a temblar , pues otorga al fiscal la facultad de interrumpir la prescripción del delito en el momento que quiera ,con un acta de investigación , o ¿Por qué no? Mantenerlo vivo de la misma manera por si se ofrece. La segunda, es que quien o quienes hayan realizado la iniciativa de reforma, nunca le hayan pasado el proyecto al gobernador y por ello se fue con la finta del barullo mediático y obedeciendo a su bonhomía ofreció vetar su propia propuesta, siendo esto último una paradoja que le generó un roce vano y absurdo con el Poder Legislativo y en particular con su presidente, luego de que consiguió la aprobación de las reformas de más de 2 terceras partes de los legisladores. Ahora bien ¿Quién asesora al gobernador? Pues luego de la aprobación por más de 2/3 del congreso, las observaciones del ejecutivo a su propia iniciativa pueden o no ser tomadas en cuenta por el Poder Legislativo al haber sido votas por mayoría calificada. Alguien al interior le está “jugando las contras al gobernador” y cada día que pasa es por demás evidente, pues: “En política todo tiene firma” solo esperemos que el gobernador entienda que “El que es puro dulce se lo comen las hormigas”. **Roberto Cabrera, es un alcalde ambicioso.** No deja de sorprender a propios y extraños el presidente municipal de San Juan del Río, quien está determinado en fortalecer aquella demarcación , por lo que con un Plan Anual que suena por demás ambicioso, pretende establecer un nuevo modelo de ciudad a través de acciones estratégicas de prevención pluvial, movilidad, imagen urbana y espacios comunitarios y sociales ; todas dirigidas a mejorar la calidad de vida de los sanjuanenses, ya lo he dicho en otras ocasiones , el proyecto de Roberto es a 6 años, las condiciones electorales se lo permiten , sus acciones lo fortalecen y su oficio político lo confirma , si su partido no dice otra cosa, el camino está trazado. **Gobierno Abierto.** A quien le sigue funcionando “como relojito” su programa de Gobierno Abierto, consistente en consultar la ejecución de obras y aplicación de recursos públicos con los beneficiarios directos, es al presidente municipal capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero, quien no paró ni en la Semana Mayor para seguir promoviendo la participación ciudadana, en lo que resulta el método más democrático y eficiente para la distribución de recursos; sin duda, habrá a quien le guste y habrá a quien no , pero lo realmente importante y que no se debe perder de vista es la certeza y transparencia que dicho ejercicio brinda al ciudadano. Nava Guerrero, ha demostrado ser un panista ortodoxo, de los de apapacho cuerpo a cuerpo, eso le ha resultado sublime hasta el momento y seguro le seguirá dando frutos. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA 7)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Pero ganamos: El triunfalismo de la Cuarta Transformación, que se dice, no tiene límite. Anoche sufrieron el peor descalabro para el presidente López Obrador, tumbaron la Reforma Eléctrica al no haber mayoría y aseveraron: ganamos 275 contra 223 y así debe quedar en la historia...pues que pena. (N 1)

SEQUÍA PREOCUPANTE

El cambio climático se hace presente cada vez más y se instaura en la cotidianidad. Las altas temperaturas y la poca afluencia de lluvias ha generado este fenómeno de la sequía en diversas zonas del municipio. Si bien hace un año se presentó un escenario similar y posteriormente llegó un torrente de lluvias importante con graves estragos, la sequía se agravará cada vez más y esto implicará la aplicación de medidas correctivas desde la federación hasta los estados y los municipios. En esta edición llevamos un panorama sobre lo que

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

sucede en la entidad respecto a la sequía y también cuál es la capacidad actual de las presas que Querétaro tiene. Es una situación que podría empeorar si no se aplican políticas públicas adecuadas en torno a la sequía. Ayer comenzó la discusión de la reforma constitucional en materia eléctrica que se esgrimió más víscera y dimes y diretes que discusión en torno al problema del sector energético. Durante el transcurso de la tarde en que se dio la discusión a través de los canales institucionales del Congreso de la Unión se vertieron principalmente acusaciones de unos contra otros, por las que prevalecía la tensión de un conflicto mayor. Hasta el cierre de esta edición continuaba la discusión de un tema relevante en México. En nuestras ediciones digitales, le informaremos el desenlace de la discusión legislativa. (AM)

A UNA SEMANA, LO QUE NOS DEJÓ LA REVOCACIÓN

Por Fernando Paniagua

Ha pasado, exactamente una semana de que se llevó a cabo la consulta ciudadana para la revocación de mandato y, más allá del resultado numérico de la misma y las interpretaciones que se le han dado a lo largo de estos días, un servidor prefiere quedarse con dos reflexiones. La primera que en la competencia AMLO del 2018 contra el AMLO del 2022, gana el candidato contra el presidente 2 a 1. Y, la segunda, que el gran ganador del ejercicio fue el Instituto Nacional Electoral (INE), sus integrantes, todos, pero en particular sus consejeros encabezados por su presidente, Lorenzo Córdova. Una medición dada a conocer a mediados de semana por México Elige en el noticario de radio de Ciro Gómez Leyva nos deja en claro cuál es la percepción que tenemos los mexicanos de nuestras instituciones y, en ella, el INE sale muy bien calificado. El INE es la institución autónoma de mayor reconocimiento en un país en el que la autonomía es un pecado para quienes detentan el poder. Según la medición, los mexicanos consideran que el INE es la institución con mayor autonomía en el país, por encima de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y de la Fiscalía General de la República que han sido enmugrada por el queretano Arturo Zaldivar y por Alejandro Gertz Manero. La medición indica que el INE encabezó la lista de órganos autónomos con una calificación de 55.4% de autonomía, mientras que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) de la infame Rosario Piedra Ibarra fue el órgano autónomo peor evaluado con apenas 28.1% de las menciones como órgano "totalmente autónomo". Ahora, por cuanto ve al consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, logró el 61.4% de aprobación nacional, muy por encima de personajes como la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, y el secretario de Defensa, Cresencio Sandoval, aunque ello no sucede al momento de comparar los niveles de 'conocimiento de la gente' pues la hija del llamado Maquí, tiene mayor nivel de conocimiento que Córdova Vianello. Pese a esa falta de conocimiento, de entre quienes dijeron saber quién es Lorenzo Córdova, casi 25 de cada cien afirmó tener una opinión excelente o buena del consejero presidente del INE; 11.4% una opinión regular; 48.7% una opinión mala o pésima, y 15.2% afirmó no conocerlo. Estos números, que seguramente no cayeron nada bien en Palacio Nacional y muchísimo menos en el ánimo de su inquilino, nos permiten concluir que, a lo largo de las décadas, los mexicanos hemos sabido construir al menos un órgano constitucional autónomo confiable al que debemos defender contra los embates de quien pretende controlarlo todo, sin poder ejercer el poder de manera positiva y progresista. Defendamos al INE. ¡Digo! El último párrafo. Todavía falta una semana de periodo vacacional de Semana Santa, los números de la pandemia de Covid-19 en el estado nos hablan de una clara disminución en la transmisión del virus SARS-CoV-2; sin embargo, ello no implica que la emergencia sanitaria haya concluido. Ojalá este periodo de descanso no genere un rebrote de la enfermedad y sea, al contrario, el verdadero inicio del fin. ¡Les digo! (EUQ 5)

DESDE LA IZQUIERDA | REFLEXIONES SOBRE LA CONSULTA

Por Ulises Gómez de la Rosa

En política no son simples matemáticas con sumas y restas para determinar o proyectar lo que sucederá en el futuro, no es una simple indagación de la realidad, depende de muchos factores en donde hay que crear marcos analíticos para observar con objetividad el comportamiento ciudadano partiendo de una evidente opinión pública que está cada vez más descontenta con el actuar de nuestra clase política. Hacerlo desde la narrativa Lópezobradorista también es un error, está soportada sobre una falsa premisa de éxito, los 15.2 millones de votos no son para echar las campanas al vuelo, no nos engañemos con la retórica del presidente y sus solovinos argumentando que ya los quisieran Anaya o Meade. Aún y cuando el apoyo al régimen político es alto este tiene consecuencias de ida y vuelta que habrá que desmenuzarse con cuidado para no

LUNES 18 DE ABRIL DE 2022

caer en un triunfalismo equivocado de un lado o de otro. Ese resultado puede verse como un fracaso o un éxito dependiendo del cristal con que se mire, si bien es cierto que es un evidente retroceso, que dice mucho, también lo es que tiene una base dispuesta a todo, suficiente para presentarse competitivo al 24 en cualquiera de los escenarios y dependerá de una oposición, hasta hoy no visible, si esa cifra se estanke o se incremente. ¿Cuestionable como consiguieron esos votos marginados de toda ley? sin duda; la publicidad pagada por quien sabe quien, un activismo gubernamental violatorio de cuánta norma constitucional los limitaba, un presidente desaforado promoviendo su continuidad y una movilización presumida en redes sociales, que a la luz de la ley son delitos electorales, nos da también una idea de cómo será su participación en las próximas contiendas. Los otros 15 millones que no refrendaron su apoyo a López Obrador no se sabe con precisión a quien y a donde pertenecen, sin duda muchos son de una clase media muy lastimada y vilipendiada por una crisis económica sin parangones. Ahí están los universitarios, los del CIDE, las mujeres a las que les han quitado programas, los más de 10 millones que a partir de este sexenio forman parte de la pobreza. Esa mitad ha variado su opinión decepcionados de los actos de corrupción de familiares y amigos, del trato a los niños con cancer, de la violencia generalizada en todo el país, del derroche de recursos, de la militarización de instituciones y su descarado activismo político y de una economía destrozada por una inflación histórica. Hoy el espíritu de la protesta está adquiriendo cada vez más adeptos, sobre eso habría que ver en una elección presidencial cómo se van a mover esos 15 millones ausentes de la consulta, si su indiferencia fue momentánea y regresarán a morena; o si les será más atractivo una alianza opositora, que hoy está desmoralizada y desacreditada pero que representa cerca de 24 millones de votos; o si surge un personaje con un partido diferente que venza el abstencionismo, superior al 82% en este ejercicio, atrayendo a esos y a nuevos votantes partiendo una elección en tres. En política, las matemáticas tienen sus complejidades y paradojas. La situación de hoy es objeto de vivos debates y por eso el libre albedrío influye en los comportamientos políticos, a veces de manera difícilmente escrutable, pero lo que sí es seguro es que nos dan una clara tendencia y esta es, que al día del hoy, no hay nada para nadie. (DQ 10)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCELSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
		VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL